



大四小だより

練馬区立大泉第四小学校

令和4年度 7月号

校長 梅津 靖子

見えるもの 見えないもの

校長 梅津 靖子

6月のうちに梅雨明けとなり、例年にない厳しい暑さが続いています。これまで以上に、こまめな水分補給を心がけ、熱中症にも十分注意して過ごすようにしてはなりません。今年度は、6月20日にプール開きを行い、水泳の学習が始まりました。密を避けるために、2学級ずつでの実施とし、各学年2回行います。制限はあるものの、今年度は、回数を増やして水泳の学習を実施することになりました。しかし、コロナウイルスの感染予防とともに、熱中症の予防も十分に行う必要があります。暑さ指数が高いと、晴れていても実施ができません。安全に学習できることを第一に考え、実施の有無を判断していきます。マスクの着用についても学校便り等で周知していますが、改めて全校で確認をいたしました。夏場においては、体育の授業や休み時間の屋外での遊びの時、登下校時など、十分な間隔と会話を控える場合は、マスク着用の必要ありません。ご家庭でも、お子さまと共にご確認ください。

さて、6月は大きな行事が盛りだくさんでした。6年生の岩井移動教室、5年生の軽井沢移動教室、2・3・4年生の遠足、大四祭。行事を通して学びを深めることができた有意義な月となりました。

特に、移動教室は、5年生にとっても、6年生にとっても初めての宿泊学習です。多くの友達と一緒に生活を共にすることは、初めての経験です。総合の時間に事前学習をするだけでなく、家庭科においても、移動教室で「家庭科力」を発揮するために工夫できることを考えて臨みました。移動教室は、日頃の学習の成果を発揮できるかを試す良い機会です。相手の思いを推測したり、友達の考えに耳を傾けたりすることで、互いに気持ちよく過ごすことにつながることを、体験を通して実感できるからです。すすんで挨拶をすること、

集まったらおしゃべりせず話を聞く姿勢をとること、上履きやトイレのスリッパを整理すること、自分の役割に責任をもち、皆のためにできることに最善を尽くすこと、協力することなど、大四小の5年生、6年生は、果敢に挑戦しました。仲間と心を合わせて活動しようと努める意欲は、最後まで途切れることはありませんでした。1日の終わりには、グループごとにその日の行動を振り返り、課題の改善策も話し合っ、次の日の行動に生かすことができた6年生。宿泊先のベルデのスタッフの方からも、初めての移動教室とは思えないくらいメリハリのある行動ができていて、何よりも挨拶がしっかりとできていることが素晴らしいと褒めていただいた5年生。集団行動のルールを守り、自分ができることを率先して行い、友達との関わりを大切にして行動することに全員で取り組むことができた子供たち。大四小の頼もしいリーダーたちです。



係の仕事は、責任をもって



履物がそろうと気持ちそろおう(宿泊先にて)

ベルデ軽井沢の館長さんが、自然観察の際に、次のようなお話をしてくださいました。「この森の中に、人工物を隠しました。いくつ隠されているのかを探して数えてもらいましたが、全ての人工物をすぐに見つけられた人はいませんでした。人工物なのだから、すぐに見つけられると思ったことでしょうか。しかし、実際に探してみると、すぐに見つかるもの、注意してよく見ないと見つけ出すことができないものもあるということが分かったと思います。これは、私たちの仲間同士にも言えることのように思います。相手の良いところというのは、よく見ないと分からないことがたくさんあるということです。この移動教室を通して、友達の良いところやすてきなところをたくさん見つけることができたと思いますが、まだまだ見えていないことがたくさんあるのではないのでしょうか。これからの学校生活の中で、ぜひ、まだ見えていない良いところを見つけてください。一方、悪いこと、よくないことというのは、すぐに目に付くものです。そういったときには、よく話し合いをしてみると、解決したり分かり合ったりできるのではないかと思います。」行事を通して学ぶこと、それは、友達と協力して活動できること、相手の気持ちを大切にしようとして行動できることは、こんなにも嬉しくて素晴らしいことなのだと、いうことに気付くことができることです。日常の生活の中でも、その嬉しい気持ちをたくさんもつことができるように、互いに良いところを見付け合っていくことを大切にしていきたいものです。

5年生 軽井沢移動教室

6年生 岩井移動教室



1日目 白糸の滝



6月15日から17日までの3日間、長野県北佐久郡軽井沢町へ行ってきました。初めての移動教室で、軽井沢の自然を満喫し、友達と協力して過ごすことができました。レクリエーションやキャンプファイヤー、星空観察も、楽しい思い出になりました。

アイスパーク カーリング体験



氷の上でストーンを投げるのは、意外と難しかったです。

2日目 池の平湿原 ハイキング



林業体験

標高 2000m の高原を気持ちよく歩きました。空気が澄んでいてとても気持ちよかったです。

レクリエーション



自然トレッキング



3日目

火を囲んで、ダンスやゲームをして盛り上がりました。

キャンプファイヤー



1日目 鋸山：日本寺大仏



大仏の大きさと迫りに驚きました。山頂からの眺めも最高でした。



海ほたる



トンネルを掘ったときのドリルを見学しました。大きさに圧倒されました。

生き生き体験共和国：草木染・竹灯り作り体験



竹灯り作りか草木染体験かを選択しました。自然の物を使って自分だけのオリジナルの物ができました。

磯で、海に入って、生き物探しをしました。

2日目

磯学習



3日目 鴨川シーワールド



シャチやイルカのショー、たくさんの生き物たちを見ることができました。



ベルテ岩井での様子



2年生遠足



こさくっぱら緑地、下保谷森林公園に行ってきました。決まりを守り、クラス遊びや班遊び、クラス対抗のゲームなど、遊びを工夫しながら楽しむことができました。



3年生遠足



都立東伏見公園に行きました。公園では、グループ毎に仲間と協力して5つのミッションに挑戦しました。見事、全チームクリア！その後はクラス遊びを行って、今まで以上に絆を深めることができました。



4年生遠足



さわやかな風、公園脇を通る西武新宿線、クローバーの花など、都立東伏見公園ならではの風景を楽しみながらのオリエンテーリング。各班協力して取り組みました。「チーム4年！」また、一步成長の一日でした。



7月の行事予定 ☆🌿☆🌿☆🌿☆🌿☆🌿☆🌿☆🌿

月	火	水	木	金	土
				7/1	2
4 全校朝会 避難訓練（集団下校） 5校時 租税教室（6年）	5 いじめ調査・安全指導 （2・3組） きょうだいグループ 顔合わせ集会（1組） 環境学習（4年） 保護者会（1年）	6	7 いじめ調査・安全指導 （1組） きょうだいグループ 顔合わせ集会（2組） 委員会④（5・6年）	8	9 土曜授業 セーフティ 教室
11 放送朝会	12 きょうだいグループ 顔合わせ集会（3組）	13 4時間授業	14 きょうだいグループ 顔合わせ集会予備 クラブ（4・5・6年）④ ひろばなし	15	16
18 海の日	19 放送朝会	20 1学期終業式	21 夏季休業始 オンライン登校日①AM	22	23
25 学力補充教室① 夏季水泳指導①	26 学力補充教室② 夏季水泳指導②	27 学力補充教室③ 夏季水泳指導③	28 夏季水泳指導④	29 夏季水泳指導⑤	30
8/1 夏季水泳指導⑥	2 夏季水泳指導⑦	3 夏季水泳指導⑧	4	5	6
			9/1 2学期始業式 4時間授業	2	3



新体力テストについて

新体力テストは、8種目の運動を行い自己の体力の状況を知ること、進んでいろいろな運動に親しむことをねらいとしています。子供たちは、体育朝会の動画で学んだコツ生かして、よい記録を出そうと頑張っていました。体力テストの結果を踏まえて日々の学校生活の中でもすすんで体を動かしていけたらと思います。



ハート すくすく ~大四小の生活指導~

教員は、アンテナ高く。フットワーク軽く。



新年度が始まって3カ月、1年生もずいぶん学校生活に慣れてきた様子です。元気のよいあいさつや仲良く校庭で遊ぶ姿、チャイムに合わせて行動する姿。たまに、いつもの笑顔が見られない児童や、あいさつがいつもより小さい児童がいます。毎日の様子を見てみると、小さな変化が気になります。友達とけんかしてしまった、忘れ物をしてしまった、さっきの授業でできない問題があった、いつもより遅く起きてしまった、登校途中で転んでしまったなど理由は様々です。体や心に気になることがあると、学校生活は楽しくありません。児童が楽しく安全に生活できるために、学校はチームプレーで動きます。お子さんのことで気になることや、気が付いたことがある際はいつでも学校にお知らせください。